

vois la nécessité. Puissent-elles bien se graver dans votre mémoire et y demeurer toujours ! Puissiez-vous ne les jamais oublier et ne jamais vous laisser aller à ces mauvaises habitudes de négligence qu'on contracte trop facilement dans la pratique courante, se fiant trop souvent au hasard, ou à la NATURE, CETTE TROP BONNE MÈRE. Laissez-moi terminer comme de Bovis que je cite pour la dernière fois : " Puisse cette leçon vous enseigner le culte d'une propreté raffinée, fille de l'antisepsie, la supériorité des agents mécaniques de désinfection et vous débarrasser du fétichisme de l'antiséptique ! En obstétrique, le sublimé n'est pas tout ; il ne nous dispense pas d'être propres. "

Comme derniers mots j'ajouterai : faites de l'antisepsie, mais avant tout et par-dessus tout faites de l'asepsie : soyez propres.

REVUE GÉNÉRALE

LA CONSTIPATION — MÉCANISME, ÉTIOLOGIE

Par le Dr JEAN-CH. ROUX.

La constipation constitue un sujet sans cesse d'actualité, peut-on dire, car il est peu de médecins qui n'aient pas à la combattre chez nombre de malades. Elle a été l'objet de nombreuses recherches et aujourd'hui que les causes nous en sont connues, nous disposons de moyens simples qui permettent de lutter contre elle en ayant rarement recours aux adjuvants précédemment utilisés.

On désigne sous le nom de constipation la rétention des matières fécales dans le gros intestin.

C'est dans le gros intestin, en effet, que les résidus alimentaires viennent se concréter. C'est là qu'ils se constituent en boudins, en cybales.

C'est quatre heures après le repas que ces résidus arrivent au cœcum. La traversée de l'intestin grêle est relativement rapide. On a pu s'en assurer expérimentalement en observant à l'écran radioscopique le trajet d'une certaine quantité de sous-nitrate de bismuth ingéré dans un repas donné.

Arrivés au cœcum les résidus alimentaires sont liquides. Ils